



Iglesia de Santa María del Azogue

BENAVENTE (Zamora)



Tipo	Iglesia
Ubicación	Benavente (Zamora), España
Coordenadas	42°0'6.7"N 5°40'49.1"O
Altitud / Orientación	823 msnm / NE 71°
Culto	Católico
Diócesis	Zamora
Construcción	s. XII-XIII
Estilo arquitectónico	Románico

Descripción

La **iglesia de Santa María del Azogue** es un templo católico situado en la localidad de Benavente, provincia de Zamora. Su planta es rectangular, en estilo románico del siglo XII, de tres naves (8) rematada por ábside de cabecera semicircular de cinco absides (3). Fue realizada con sillar de buena calidad bien tallado, salvando un pequeño desnivel del terreno. Presenta la orientación litúrgica habitual, con ligera desviación NE 71°.

Según indica varios autores, entre otros Mercedes Rábanos González, en su Estudio artístico de S^a María del Azogue, Dialnet, págs 129, a los efectos del presente estudio, el templo se construyó en varias etapas:

- * 1^a s. XII-XIII Se realizaron la cabecera (3), las dos portadas y los muros del crucero y resto de muros del templo hasta aprox. 5 mtr. de altura. Las dos escaleras de caracol del pie del templo. Las jambas de la capilla de Jesús.
- * 2^a Finales de s. XIII. Crucero (7), Torre (5) de planta cuadrada sobre el lado norte del crucero. Los dos pilares en la línea del crucero.
- * 3^a s. XVI Coro.
- * 4^a s. XVIII Arreglos diversos. Portada occidental (sustituye a la románica). Hastial occidental (4)

El templo fue restaurado en el s. XX.